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Цель:

• Повторить знания о приставках уметь 
употреблять на практике.



План:

• Слитное дефисное написание 
приставок

• Правописание гласных в приставках
• Правописание конечных согласных в 
приставках

• Правописание двойных гласных на 
стыке приставке или корне 

• Правописание разделительного ь  на 
стыке приставке и корня 



Слитное дефисное написание 
приставок

Правила: Пример:

Приставки русские заимствованные 
пишутся слитно

Поохотится, заооблочный, засолить, 
внеклассный, антициклон, 
архиважный, контрреволюция. 

После приставок  ставится  дефис 
если есть приставка кое . Если после 
любой приставки идёт имя 
собственное в слове контр-
адмиральский. 

Кое-кто, кое-кого,  анти-Дюринк,  
компания «Транс –Америка», контр-
адмиральский, но ( 
контрнаступление).

Исключение:  приставках кое 
пишется отдельно если между ней и 
местоимением стоит предлог

Кое у кого, 



Правописание гласных в 
приставках

Правило: Пример:

Правописание безударных гласных  
в большинстве приставок как и в 
безударных  гласных в корнях слов, 
проверяется ударным положением. 

Бездарный – бездарь, заморозить – 
заморозки, прародина –прадед.  

Исключение: Приставки рас, раз, 
рос, роз. Гласная о в этих приставках 
пишется только под ударением, в 
безударном положении пишется 
гласная а. 

Роспись – расписать, розыск – 
разыскать, кроме слова (розыскной).



Правописание приставок пре 
при: Определяется их значение.
Пре При

Приставка пре имеет значение 
«очень», «слишком» (премилый, 
превысить, преувеличить, 
презабавный)

Приставка при имеет значение: 
приближение. Присоединение, 
близость. (прибежать, пристегнуть, 
пришкольный, приклеить) 

Соответствует приставке пере 
(значение «через» «по- иному» «по 
вторно»  «предел действия») 
(преградить, предание, 
преобразовать,  

Действие направленное сверху 
(прижать, примять, придавить)

Остальное смотри в словаре. Полнота действия исчерпанность, 
доведение до конечной цели. 
(Приручили, приискать) 

Действие не в полном объёме 
(присесть, прилечь, привстать,)  

Добавочное действие или действие 
не основное( шёл пританцовывать, 
приданное) Остальное смотри в 
словаре



Правописание конечных согласных в приставках
Как и согласные в корне конечные 
согласные в приставки можно 
проверить, как и согласные в 
корне подобрав такое слово в 
котором после этой приставки 
следует гласная или согласные р, 
л , м, н, в.

Отдать ,отрыть, сжать, срезать.

В приставках оканчивающихся на з( 
без, вз, воз, из, низ, раз, роз, через, 
чрез). Перед гласной или звонкой 
согласной пишется буква з перед 
глухими согласными пишется буква 
с.  

Безжалостный,  безотрадный, 
беспризорный. 

Приставка с не изменяет своего 
написания в зависимости от 
произношения

Сжечь, смести, сдержать, сделать, 

В некоторых словах начальная з не 
является приставкой, а входит в 
часть корня.

Здесь, здание, здоровый, здоровье, 
здравствуй, не зги видно.

Сложные слова с корнем близ не 
подчиняются  общему правилу 
правописание приставок на з

Близ лежащий, близстоящий, 

Запомните правописание слов в которых чаще 

всего допускаются ошибки
Безвкусица, исчезать, через чур, исподтишка, 
исподлобья 



Правописание двойных согласных на стыке 
приставке и корня.

На стыке приставке и корня 
пишутся две одинаковые 
согласные если приставка 
оканчивается на согласную и 
корень начинается с согласной

Беззаконие, расстегнуть, 
оттянуть.

В словах  с корнем чет пишется одна 
с. С приставка чёт корень. 

Расчесть, расчёт, расчётный, 
расчётливый.

Исключение: бессчётный, 

В словах с корнем чит пишется две 
буквы сс.  Сс приставка чит корень. 

Рассчитать, рассчитывать, 
рассчитанный.

Запомните: Правописание слов Разевать рот, разорить, отворить.

В слове рассориться пишется две 
буквы с.

 запомните различие эти пары Раззеваться – разевать рот, 
подделка документов – поделки, 
поддержанный кем -то – 
подержанный, подданный – 
поданный, поддаться – податься, 
поддразнить – подразнить. 



Тренажёр:

• Пр(е,и)взойти, пр(е,и)восходство, пр
(и,е)мерка, об(ь,ъ)ятие, двух(ъ,ь)
ярусный, п(ь,ъ)едестал, пр(е,и)
школьный, ра(с, сс)ледовать, ро(с,сс)
ыпь, бе(з,с)водный,    



Ответы:

• Превзойти, превосходство, примерка, 
объятие, двухъярусный,  пьедистал, 
пришкольный, расследовать, 
россыпь, безводный.     


